



Mi Universidad

Ensayo

De Fuente Gris Verónica Patricia

Macroeconomía

Dr. Ana Gabriela Ramos

Doctorado en Administración

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de Julio de 2021

Macroeconomía

Índice

Introducción	3
Desarrollo	4
Conclusión	7
Bibliografías	8

Introducción

Elaborar un ensayo de un tema tan importante como lo es la macroeconomía dentro del contexto económico, nos da la apertura de describir y profundizar sobre su definición, lo que estudia, la importancia, todas las variables en donde interviene la macroeconomía en la toma de decisiones de una región o país.

Podemos iniciar este ensayo hablando del concepto o definición de lo que es el la Macroeconomía es la parte de la economía encargada del estudio global de la economía en términos del monto total de bienes y servicios producidos, el total de los ingresos, el nivel de empleo, de recursos productivos, y el comportamiento general de los precios.

Pero para poder profundizar en la macroeconomía es necesario entender que es la economía, para esto podemos definir a la economía como la una ciencia social encargada de estudiar todos los procesos desde la producción, distribución y consumo de los diferentes bienes para satisfacer las necesidades humanas, estos bienes pueden ser productos o servicios y son generados por organismos que buscan el beneficio tanto del comprador como del vendedor o productor.

La economía para su estudio se divide en dos partes principales, la microeconomía y la macroeconomía, esta ultima nuestro objeto de análisis en este ensayo.

Desarrollo

La macroeconomía moderna se identifica con la fecha de publicación, 1936, de la Teoría General de la Ocupación, el Interés y el Dinero de J. M. Keynes., pero existen diferentes teorías y teóricos que aportaron a lo que hoy conocemos como economía moderna, entre los mas destacados por sus aportaciones encontramos a William Petty en su libro Political Arithmetick (1665) propone estudiar sólo los fenómenos sistemáticos o regulares, y no los fenómenos transitorios, para entender el comportamiento del sistema económico en su conjunto. Este fue el método de largo plazo que adoptaron después los Clásicos y los Neoclásicos.

La macroeconomía como parte de la economía estudia los grandes los agregados económicos: la producción, el empleo, la inversión, los precios, las importaciones, exportaciones, entre otros. Es decir, la suma de las actividades económicas que desempeñan todas las unidades económicas individuales, es decir, se encarga del análisis del comportamiento económico colectivo.

Es la encargada de analizar el funcionamiento económico de un país o región como un todo, incluyendo su relación con el resto del mundo, así como las variables económicas presentes como el PIB Producto interno bruto, el empleo y desempleo, inflación, que son consideradas las variantes de estudio con mayor impacto en el mercado y de las cuales se generan la política económica, estas son las herramientas que permiten a los países la toma de decisiones y la estabilidad económica. A través de la macroeconomía se pretende controlar la economía de los países para proporcionar la estabilidad y el crecimiento económico y delimitando las directrices para el buen funcionamiento del país.

Estas políticas económicas se establecen por objetivos a corto o largo plazo, los objetivos a corto plazo se incluye el empleo, la estabilidad de precios, y la balanza de pagos; mientras que los objetivos a largo plazo incluye la expansión de la producción, satisfacción de las necesidades colectivas, mejora de la distribución de la renta y la riqueza, protección y prioridades a determinadas regiones o industrias, mejora en las normas de consumo privado, seguridad de abastecimiento, mejora en el tamaño o en la estructura de la población y la reducción de la jornada laboral.

Al hablar de variables económicas podemos mencionar algunos ejemplos mas destacados como alza de precios, el desempleo, la balanza de pagos o el crecimiento económico. Una de las grandes responsabilidades de las autoridades económicas en cualquier nación del mundo, es sin duda impedir que se deteriore la capacidad de compra de su moneda. Ya que esta podría presentarse como Inflación.

La inflación la podemos definir como el aumento sostenido y continuado del nivel general de precios de los bienes y servicios de una economía en un periodo de tiempo determinado, gracias a esto, puede causar una alza de los precios; debido a la ya llamada inflación; también podemos encontrar que haya una devaluación de la moneda, ya que esto causaría que como medida de prevención el “Banco de México” tome la decisión de imprimir más billetes, llevando enteramente a la praxis la ya famosa teoría de “La oferta y La demanda”, actualmente vivimos una época en la que el país ha estado cayendo en una crisis exponencial, debido al actual acontecimiento de índole sanitaria como lo es la pandemia de COVID, presentando el cierre exponencial de negocios y de la caída de la economía ya que no hay consumidores , lo que ha propiciado que algunas empresas cierren sus establecimientos o simplemente reduzcan o dejen de producir. Que las empresas dejen de producir y la gente deje de consumir también

tiene efectos sobre las bolsas y mercados de valores, donde se comercia con el valor de las empresas y las materias primas.

Variables de Flujo y Variables de Stock

Variables de Flujo: son aquellas cuyas magnitudes son medidas como una tasa por unidad de tiempo. Tienen dimensión temporal. Ejemplos: la inversión por año, los cambios en la cantidad de dinero por semana, el producto por trimestre, el ingreso nacional generado en el establecido, el gasto anual del gobierno.

Variables de Stock: son aquellas cuyas magnitudes son medidas en un momento dado del tiempo. Carecen de dimensión temporal. Ejemplos: el stock de capital de la economía en el año establecido, el número de hoteles en un país, la cantidad de dinero generado en un mes y año establecido.

Conclusión

Podemos concluir este ensaño en una pregunta básica ¿cómo me ayuda conocer de macroeconomía?, la respuesta es fácil, aun sin ser economistas o financieros la microeconomía nos ayuda a comprender el entorno de nuestro país y tomar decisiones, que nos impactan como sociedad. Es decir, la Macroeconomía tiene muchas aplicaciones en nuestra vida diaria, como consumidor nos ayuda en el presupuesto familiar en que se planee de forma específica para que los próximos meses no afecte a las decisiones o planes económicos familiares.

Ahora bien, como empresario o inversionista el estudio u análisis es más profundo y permite plantearse estrategias financieras para que la salud financiera de la empresa no decaiga, un ejemplo de esto es cotizar en la bolsa, las inversiones que se realizaran, los créditos que se planean obtener, por mencionar algunos.

La Macroeconomía facilita que entendamos qué es la inflación, y ayuda a comprender los rendimientos de nuestras inversiones. Y lo mismo sucede con los tipos de interés

Referencias

- Ana Gabriela Ramos (2021). macroeconomía. Libro-Antología. Universidad del Sureste.
- Elementos de teoría y política macroeconómica para una economía abierta. Recursos Plataforma Educativa UDS.
- Gustavo Vargas Sanchez. Hacia una introducción a la macroeconomía pertinente.
- Felix Jimenez (Octubre, 1999) macroeconomía: Breve historia y conceptos básicos